

DEPARTAMENTO DE HISTORIA NATURAL

UNIVERSIDAD DE CHILE

SANTIAGO

BIBLIOTECA

CATÁLOGO

— DE LOS —

PECES DE CHILE

POR EL DOCTOR

FEDERICO T. DELFIN

NATURALISTA ADJUNTO DEL MUSEO DE HISTORIA NATURAL DE VALPARAISO

(ENCARGADO DE LA SECCION DE PECES)

A principios del mes de Noviembre del año próximo pasado tenia el presente catálogo listo o casi listo para su publicidad; solo me faltaba verificar las especies que habian en el Museo de Valparaiso para especificarlas en el catálogo, así como lo habia hecho con las que poseia el del Museo de Santiago.

Todo no era mas que cuestion de oportunidad i de tiempo.

Pero apareció el Catálogo del señor Edwyn Reed en los Anales de la Universidad, correspondiente al mes de Noviembre /97 i si esto me pudo mas bien alentar para dar a luz el mio que poseia 80 i tantas especies mas amen de algunos otros datos, el no poderme trasladar a Valparaiso i luego mi inesperado viaje fuera de Chile, me privaron de recojer los últimos datos.

No entraré a escudriñar la base que haya tenido el señor Reed para formar su Catálogo; por mi parte creo tener la misma i a mas las especies descritas por Dr. Philippi i Dr. Perez Canto, trabajos que se encuentran publicados en los «Anales de la Universidad de Chile i Anales de Museo de Santiago los del primero i en un folleto suelto, «Algunos Escualos de Chile», del año 1886, los del segundo.

Tambien aparecen en mi Catálogo, debido a la bondadosa amistad que me dispensa el doctor Philippi todas las especies que aún tiene inéditas. «Espero, dice en los Anales de la Universidad, año de 1896, en la introduccion a su trabajo: «Peces nuevos de Chile», que me será permitido publicar las descripciones i figuras de los nuevos peces de Chile que he hecho de 30 años atras a medida que los peces se me han presentado; por ahora me limito a dar la descripcion de los siguientes adquiridos en el último año».

He adoptado la clasificacion seguida por el doctor Günther como la mas jeneralmente adoptada en el Mundo Científico a la que he agregado por órden cronolójico toda su sinonímia que me ha sido dable conocer, tomando mui en cuenta la que el doctor Günther por su parte ha reunido en sus obras.

Siempre que me ha sido conocido el nombre vulgar (que es en el mayor número) que alguna vez es distinto en el norte que en el sur lo he puesto a continuacion de la sinonímia.

Señalar las especies que existen en los Museos de Santiago i Valparaiso, indicando el lugar de la procedencia de los ejemplares he creído un dato de utilidad positiva. Con este fin he empleado al final de cada especie solamente las iniciales M. S. si se encuentra en el Museo de Santiago, i M. V. si en el de Valparaiso, i con ambos si en los dos a la vez.

No creo puedan tener cabida en este trabajo todos los demas datos que poseo en mis notas llevadas paciensuda i estudiosamente escrutados como verdaderos. en el trascurso de mas de 15 años, en distintas épocas del año i en todo el litoral de nuestras costas, desde Camarones hasta Punta Arenas, donde he encontrado pescadores a quienes interrogar. La estension jeográfica que recorren nuestros peces ha sido uno de los datos que he recojido con mas empeño, pues poseémos las tres zonas en nuestro estenso litoral.

(Continuará)